
ВСТРЕЧА     Каждое знакомство с успешным человеком мотивирует молодежь 

БОЛЬШОЙ ПУТЬ НАЧИНАЕТСЯ 
С ПЕРВОГО ШАГА
Руководитель Администрации Главы РСО–А и Правительства РСО–А Ибрагим ГОБЕЕВ провел «Диалог на 
равных» с талантливой молодежью республики. Темы были глубокие, интересные и даже философские.

Татьяна ШЕХОДАНОВА, 
фото автора 

Только упорный труд и неугасаемая 
жажда знаний помогают добиваться 
поставленных целей.

«Сегодняшнее общество не может 
обходиться без образования, оно 
лежит в основе любого воспитания! 
От того, какие зерна мы сегодня зало-
жим в ваши сердца и души, – зависит 
наше будущее. Друзья, хочу пожелать 
вам не торопиться с выводами, не 
стремитесь за мнимым материальным 
благополучием, взрастите в себе па-
триотизм, коллективное мышление, 
взаимовыручку и желание защищать 
национальные интересы нашей стра-
ны. Именно от вас зависит наше бу-
дущее и будущее ваших детей, всей 
страны», – обратился к присутствую-
щим Ибрагим Гобеев.

Участие во встрече приняли не толь-

ко школьники и студенты, но и препо-
даватели, которые получили Благо-
дарственные письма от Главы РСО–А 
Сергея Меняйло за добросовестный 
труд и личный вклад в формирование 
интеллектуального потенциала моло-
дого поколения республики.

На мероприятии присутствовала 
министр образования и науки РСО–А 
Элла Алибекова.

«Мне кажется, каждое знакомство 
с успешным человеком мотивирует 
молодежь. Сегодняшнее событие – это 
не просто мероприятие, это встреча, 
которая непременно оставит приятные 
воспоминания в памяти. В этом зале 
собрались успешные дети, которые 
уже добились каких-то результатов 
в учебе, пусть они пока маленькие, 

но, как говорится, большой путь на-
чинается с первого шага. Считаю, что 
сейчас особенно важно учить историю 
России и гордиться своей страной!» – 
отметила Алибекова.

«Диалог на равных» с Ибрагимом Го-
беевым показал участникам встречи, 
что современная Россия – это страна 
возможностей, где можно добиться 
успеха в любой сфере и любом реги-
оне! 

Напомним, «Диалог на равных» – это 
проект Федерального агентства по де-
лам молодежи, который реализуется в 
рамках национального проекта «Обра-
зование» федерального проекта «Со-
циальная активность», направленного 
на решение задач указа Президента 
Российской Федерации.

Они беззаветно 
служили Родине. 
К Дню Героев 
Отечества

«СО» приглашает
к телеэкрану

восход  7:18
заход  16:24

долгота дня  9:06

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 8 декабря по республике 
ожидается облачная погода, местами небольшие и умеренные осадки в виде дождя, 

мокрого снега и снега. Ночью и в первой половине дня местами туман. Температура 
воздуха по республике 0–5, во Владикавказе – 2–4 градуса тепла. По данным ФГБУ 

«Северо-Кавказская ВС», в горных районах республики выше 2500 м лавиноопасность.
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Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, 
желающих заключить контракт на прохождение 
военной службы в Вооруженных силах Россий-
ской Федерации. Рассматриваются граждане в 
возрасте от 18 до 60 лет, не имеющие противо-
показаний по здоровью, не состоящие на учете в 
психоневрологическом и наркологическом дис-
пансерах, не имеющие неснятых и непогашен-
ных судимостей. Предусмотрены расширенный 
социальный пакет и денежное довольствие от 
200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

ПОДПИСКА-2024

Уважаемые жители 
республики!

П о д п и с н а я 
кампания на 1-ое 
полугодие 2024 
г о д а  в  с а м о м 
разгаре. Если вы 
еще не оформи-
ли подписку на 
газеты и журна-
лы, постарайтесь 
сделать это сво-
евременно, ведь впереди нас ждет череда праздни-
ков, в ходе подготовки к которым может не хватить 
времени, чтобы выписать периодику.

Кстати, у вас есть возможность сделать подарок 
к Новому году своим родным и близким людям – вы-
писать для них любимую газету. Предприниматели, 
меценаты тоже могут сделать доброе дело, оформив 
полугодовую подписку на «СО» для социальных, об-
разовательных и культурных учреждений, а также 
адресно – нуждающимся семьям, одиноким пожилым 
людям. 

Подписная цена на «СО» на первое полугодие 2024 
года – 1539 руб. 12 коп. Индекс 53902. Тариф для 
льготной категории подписчиков – 1183 руб. 32 коп. 
Индекс 53922. 

Оформить подписку можно в любом отделении 
Почты России, киосках «Ног бон» или у своего по-
чтальона.

Оставайтесь с нами!
«СО» – это: 
   проверенная информация; 
   диалог читателей с властью; 
   встречи с интересными людьми;
   творческие проекты; 
   тематические страницы и многое другое.

 
ЛУННЫЙ ДЕНЬ
24 25

ВАЖНО    Глава республики 
провел ряд встреч на 
площадке Международной 
выставки-форума «Россия»

Новые 
перспективы 
Глава РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО 
встретился с Чрезвычайным и 
Полномочным Послом Республики 
Беларусь в Российской Федерации 
Дмитрием КРУТЫМ. Стороны 
обсудили вопросы сотрудничества 
в социально-экономической сфере.

В. СЕВЕРНАЯ 

Напомним, Международная выставка-форум 
«Россия» проходит в Москве на площадке ВДНХ 
с 4 ноября 2023 года по 12 апреля 2024 года.

Проведение мероприятия инициировано Пре-
зидентом России Владимиром Путиным и 
знакомит жителей и гостей страны с главными 
достижениями всех 89 субъектов РФ. Одна из 
ключевых задач – показать молодежи всю Рос-
сию, привить чувство гордости за свою страну, 
мотивировать подрастающее поколение к новым 
достижениям.

Среди участников выставки-форума – все 
субъекты Российской Федерации, федеральные 
органы исполнительной власти, крупнейшие 
корпорации, общественные организации и за-
рубежные страны.

Глава РСО–А Сергей Меняйло провел встречу с 
представителями госкорпораций ВЭБ.РФ и ДОМ.
РФ. Стороны обсудили реализацию совместных 
инвестиционных и инфраструктурных проектов, 
реализуемых в республике. Мероприятие прошло 
в рамках Дня Северной Осетии на Международ-
ной выставке-форуме «Россия».

Специалистами института ДОМ.РФ по пору-
чению   Владимира Путина разработан мастер-
план Владикавказа. В проекте отражены общие 
принципы и направления развития столицы 
Северной Осетии до 2030 года: учтены социаль-
но-экономические, пространственные, социо-
культурные и экологические аспекты развития 
Владикавказа.

Сергей Меняйло выразил благодарность ру-
ководству компаний за внимание к Северной 
Осетии, выразив надежду на активное сотруд-
ничество в дальнейшем. Он отметил, что реа-
лизовав этот проект, Владикавказ может стать 
городом будущего.

В ходе диалога ВЭБ.РФ предложил рассмо-
треть возможность участия республики в лизин-
говых программах по закупке спецтехники.

ВОПРОС ДНЯ

Ваше отношение к выступлениям российских 
спортсменов под нейтральным флагом

Дмитрий РЕЙСИХ, предпри-
ниматель, болельщик ф/к «Ала-
ния»:

– В этом плане можно сказать, 
что каждому свое, политическая 
конъюнктура так быстро меняется, 
да и вообще жизнь с ее смыслами, 
ценностями и задачами, что ориен-
тироваться только на текущую изо-
ляцию России и ее спортсменов не 
очень правильно. Жизнь в любом 
случае будет продолжаться, зав-
тра военная операция закончится 
и отношения надо будет снова 
выстраивать с учетом взаимных 
интересов, а без такой страны 
как Россия, без учета ее мнения, 
стратегических задач и целей мир 
сложно представить. Поэтому 
людям, которые себя посвятили 
спорту, вложили много труда и ста-
раний, сил в достижение высоких 
результатов, если это не противо-
речит их внутреннему чувству и 
принципам, следует продолжать 
участвовать в международных 
соревнованиях даже под нейтраль-
ным флагом. При этом, конечно 
же, нельзя очернять свою страну, 
в любом случае, даже под давле-
нием. Если же такие выступления 
противоречат твоему миропонима-
нию, то надо верить, что и санкции, 
и давление пройдут, ослабнут, и 
продолжать работать над собой!

Руслан ШАНАЕВ, боксер:
– Я спокойно отношусь к этому. 

Спортсмен, который серьезно на-

строен и хочет посвятить свою 
жизнь спорту, вкладывает много 
сил, времени, энергии в трениров-
ки. Он всю жизнь посвящает этому. 
И мы не можем просто так взять и 
отобрать у него награды, медали. 
Ведь никто не дает гарантий, что 
потом спортсмен сможет участво-
вать в каких-либо соревнованиях. 

Возраст, травмы, конкуренция – 
все это может стать в дальнейшем 
преградой на пути к победе. 

Владимир МЕДВЕДЕВ, тренер-
преподаватель по футболу моз-
докской ДСШ № 1:

– Запад хочет, чтобы мы стали 
людьми без рода, без племени, что-
бы в мире забыли о нашем государ-

стве вообще! Потому считаю, что 
выступать мы должны только под 
своим государственным флагом, 
как и спортсмены всех стран мира.

Владимир АНТОНОВ, пенси-
онер:

– Нейтральный, то есть белый 
флаг – признак поражения, капиту-
ляции. И как же после этого можно 
относиться к выступлению наших 
спортсменов, бизнесменов (хотя 
сегодня это одно и то же) или еще 
кого-то под «нейтральным» фла-
гом? Это пораженчество, полное 
отсутствие гражданской позиции 
– самоуважения и гордости, в том 
числе и за свою национальность, 
Родину!

Руслан АЛБЕГОВ, бронзовый 
призер Олимпийских игр, дирек-
тор Спортивной школы олим-
пийского резерва по тяжелой 
атлетике: 

– Нельзя к этому отнестись одно-
значно. Конечно, хотелось бы, что-
бы спорт был вне политики, ведь 
спортсмены всегда были дружны 
между собой, несмотря ни на что. 
И сейчас, с одной стороны, очень 
огорчает, что они будут выступать 
под нейтральным флагом, с дру-
гой – лучше так, чем вообще никак. 
Жаль, конечно, что во многих видах 
спорта, в которых россияне могли 
бы себя проявить, возможности 
выступать у ребят не будет.

    ВАЖНЫЙ ОБЪЕКТ ИНФРАСТРУК-
ТУРЫ. Автостанция в Беслане будет без-
возмездно передана из государственной 
собственности в собственность АМС Право-
бережного района. Принятое решение на-
правлено на создание комфортных условий 
жителям нашей республики.

    БУДЕТ СЛАДКО. Администрация сто-
лицы Северной Осетии объявила конкурс 
на рецепт фирменного торта «Владикав-
каз». Принять участие могут все желаю-
щие – от любителей до профессиональных 
шеф-кондитеров. Как рассказал начальник 
управления культуры города Руслан Марзо-
ев, конкурс приурочен к 240-летию столицы 
республики. Рецептом торта-победителя 
поделятся со всеми кондитерскими.

    ТАК ДЕРЖАТЬ! Республиканский 
центр детского и юношеского туризма и 
экскурсий занял первое место в финале кон-
курса «Сувенир года» в Твери. Всего на уча-
стие в конкурсе в этом году было заявлено 
3222 позиции от авторов и производителей 
туристических сувениров из 75-ти регионов 
России, а также из Беларуси. 

    БЛАГОУСТРОЙСТВО. Во Владикав-
казе привели в порядок 42 дворовые тер-
ритории. Во дворах по ул. Горького, 17 и ул. 
Московской, 47 работы уже завершены. Дво-
ровые территории по адресам: ул. Дзусова, 
22/1; ул. Дзусова, 30/1; ул. Гугкаева, 22/1; пр. 
Доватора, 43/1 еще ремонтируются. На всех 
объектах заменят бордюры, отремонтируют 
асфальтовое покрытие, смонтируют освеще-
ние, установят лавочки. Работы планируется 
завершить до 15 декабря.

    РАЗГОВОР О ВАЖНОМ. Во Влади-
кавказе состоялся окружной форум класс-
ных руководителей на тему «Эффектив-
ность внеурочных занятий «Разговоры о 
важном». В рамках форума были рассмотре-
ны вопросы методического сопровождения 
классных руководителей, ключевых задачах 
урока «Разговор о важном».

    НОВОСТИ СПОРТА. Одно золото и 
три бронзы. С таким результатом выступили 
юные фигуристки из Северной Осетии на от-
крытом первенстве в Невинномысске. Всего 
в соревнованиях участвовало 130 спор-
тсменок из Южного федерального округа и 
г. Донецка.



ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ШТАБ  В рамках 
программы капремонта школ в 2023 году 
работы уже полностью завершены почти 
на 1400 объектах

МЫ – В ПЕРВОЙ
ПЯТЕРКЕ

Более половины регионов в 2023 году 
выполнили план по программе капремонта школ, 
которую «Единая Россия» реализует вместе 
с минпросвещения, более чем на 90%, или 
полностью. Предварительные итоги реализации 
масштабного проекта по обновлению зданий 
представили на федеральном штабе, который 
прошел на площадке партии.

Альбина ШАНАЕВА

 Капремонт завершен в 1384-х школах. К концу года планируется 
сдать 1765. Из них в 1535-ти работы провели с использованием 
средств федерального бюджета, а 230 зданий отремонтировали 
только за счет средств регионов, отметил секретарь генсовета 
«Единой России» Андрей Турчак.

В свою очередь, министр просвещения Сергей Кравцов на-
помнил, что всего по программе капремонта с момента ее начала 
уже отремонтировано более трех тысяч зданий.

«Программа идет успешно, показывает, что «Единая Россия» 
– партия дела. Поддержано решение продлить ее с 2025-го года 
для детских садов, колледжей, учреждений детского отдыха. 
Чтобы окончательно это решение было принято, нужно исполнять 
обязательства, которые регионы уже взяли», – сказал министр.

Также на штабе обсудили ход президентской программы стро-
ительства новых школ. В 2023 году запланировано сдать 390 
зданий.

«С 2019 года введены в эксплуатацию 1076 новых школ общей 
мощностью более 671 тысячи учебных мест. Конкретно в этом 
году введено 237 школ на 177 тысяч мест. Хороший показатель. 
Большинство объектов, есть уверенность, будут сданы в срок», 
– сказал секретарь генсовета «Единой России».

Региональный координатор партийного проекта «Новая шко-
ла», заместитель министра образования и науки РСО–А  Марк 
Джанаев отметил, что Северная Осетия входит в первую пятерку 
регионов России по объему средств, выделенных на капитальный 
ремонт школ. 

«В течение двух лет в республике отремонтировано 66 школ, 
на эти цели из федерального бюджета выделено почти 4 млрд 
рублей. Такую же сумму планируется освоить до конца действия 
программы, – уточнил он. – Таким образом, общий объем финанси-
рования программы составит более восьми млрд рублей. Всего в 
Северной Осетии планируется обновить 117 школ. Большинство 
из них уже полностью готовы, 51 учебное заведение предстоит 
привести в порядок до конца 2026 года. На ближайшие два года 
запланирован ремонт 26-ти школ. 

Трудно переоценить актуальность и действенность данной 
программы. Благодаря ей мы получили возможность капитально 
отремонтировать все нуждающиеся в этом школы, а это 80% всех 
общеобразовательных учреждений Северной Осетии».

Напомним, программа капремонта школ, которую «Единая 
Россия» реализует вместе с минпросвещения, входит в народную 
программу партии и была инициирована президентом на съезде 
«Единой России» в 2021 году. В ней участвует почти 7300 школ. 
Все этапы работ – от проекта до приемки – контролируют роди-
тельские штабы, которые «Единая Россия» и минпросвещения 
сформировали в регионах. С этого года участие в программе при-
нимают и новые регионы.
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ПРЕЗЕНТАЦИЯ 

ОСЕТИНЫ АЗЕРБАЙДЖАНА 
В конференц-зале Северо-
Осетинского института 
гуманитарных и социальных 
исследований (СОИГСИ) 
им. В.И. Абаева состоялась 
презентация коллективной 
монографии «Диаспоры осетин: 
Азербайджан».

Бэла БИРАГОВА

Авторы монографии: Ислам-Бек Марзо-
ев – доктор исторических наук, ведущий 
научный сотрудник отдела этнологии и 
заведующий сектором генеалогических 
исследований СОИГСИ, председатель 
Северо-Осетинского историко-родослов-
ного общества, член Совета Российской 
генеалогической федерации, крупнейший 
исследователь генеалогии осетинских 
фамилий, а также истории и современного 
состояния осетинских диаспор. Автор более 
100 научных работ, в том числе монографий 
«Эмиграция осетин в США и Канаду (конец 
XIX – начало XX века)» (2014), «Эмиграция 
осетин в страны Северной Америки и Ав-
стралию в первой трети XX века» (2016); 
Камила Мамсурова – филолог, искусство-
вед; Алан Туганов – экономист (г. Баку).

Первые осетины попали в Закавказье 
еще в начале ХХ века, в годы экономическо-
го подъема Азербайджана. Вторая волна 
совпала с революционными событиями 
1917 года. В результате в Баку образова-
лась большая диаспора осетин. Впослед-
ствии часть из них вернулась в Осетию, а 
для других Азербайджан стал второй роди-
ной. Книга посвящена выходцам из Осетии, 

ставшим яркими фигурами культурной и 
политической жизни Азербайджана. Среди 
них ученые, военные, священнослужители, 
творческая интеллигенция, политические 
деятели. 

Монография содержит собранный и си-
стематизированный авторами в течение 
ряда лет биографический, документальный 
и фотоматериал, данные государственных 
и семейных архивов, интернет-источники. 
Тираж издания – 300 экземпляров. 

Презентация сопровождалась кадрами 

документального видеофильма с участием 
осетин, проживающих в Азербайджане, 
которые делились своими воспоминаниями 
и семейными фотографиями. «Это далеко 
не полная информация об этой диаспоре, 
потому что гораздо больше людей, семей 
там проживало. Пока что охватить удалось 

лишь тех, кого мы знали лично. Я надеюсь, 
что работа будет продолжаться, и банк этих 
интересных имен увеличится», – отметил 
Ислам-Бек Марзоев.

Поздравить авторов пришли коллеги-
ученые, деятели культуры, представители 
азербайджанской диаспоры в Республике 
Северная Осетия – Алания во главе с пред-
седателем «Азербайджанского националь-
но-культурного общества «Азери» имени 
Гейдара Алиева», депутатом Парламента 
РСО–А Фуадом Кязымовым.

Он поблагодарил авторов монографии 
и отметил важную роль подобных науч-
но-просветительских гуманитарных про-
ектов в гармонизации межнациональных 
отношений в республике и укреплении 
международного сотрудничества Осетии и 
Азербайджана. 

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РЕСПУБЛИКИ  Прибавить усилия под конец года! 

ОБЪЕМЫ СОБСТВЕННЫХ ДОХОДОВ РАСТУТ 
Вчера под 
председательством Бориса 
ДЖАНАЕВА состоялось 
заседание правительства 
республики. Его 
участники рассмотрели 
три с половиной десятка 
вопросов, направленных 
на совершенствование 
нормативно-правовой базы 
работы правительства в 
целях дальнейшего развития 
экономики и социальной 
сферы республики.

Всеволод РЯЗАНОВ 

Одним из первых вопросов повест-
ки дня заседания стало принятие 
плана законопроектной деятель-
ности правительства на предстоя-
щий год. Обсуждая документ, Борис 
Джанаев поручил министерствам 
и ведомствам в течение недели 
еще раз продумать и внести пред-
ложения по своим направлениям о 
необходимости внесения в новом 
году изменений в законодательство.

Главным вопросом заседания ста-
ло утверждение проекта закона 
о внесении изменений в текущий 
республиканский бюджет. Они вы-
званы получением дополнительных 
собственных доходов и средств фе-
дерального бюджета в сумме свыше 
5 млрд руб.

Как подчеркнул Борис Джанаев, 
эти средства будут направлены 
на увеличение финансирования 
сельского хозяйства, социальной 
сферы, переселения жильцов ава-
рийных домов, строительства дорог 
и придорожной инфраструктуры. 
Две последние меры также будут 
способствовать развитию туризма и 
созданию новых рабочих мест.

С учетом дополнительного фи-
нансирования текущий бюджет пре-
высит (в млрд руб.) 51,9, а расходы 
– 54,8, доходы бюджета следующего 

года составят 39,9, а расходы – 38,6, 
в 2025 г. – доходы и расходы соста-
вят, примерно, равные суммы – по 
35,6 млрд.

Председатель правительства 
отметил, что республика активно 
привлекает и эффективно исполь-
зует для своего развития средства 
федерального бюджета, а также 
постоянно наращивает объемы соб-
ственных доходов.

Также правительство утвердило 
перераспределение средств теку-
щего бюджета по ряду статей. В 
частности, выделено 4 млн руб. на 
оплату работ по реставрации фаса-
да Русского драмтеатра и свыше 2 
млн – Ардонскому району на оплату 
работ по строительству детских 
площадок в селах Кирово и Коста.

Борис Джанаев подчеркнул, что 
в текущем году реставрационные 

работы проводились на 13 объектах 
культурного наследия на общую 
сумму 730 млн руб., и в следующем 
году также запланированы их зна-
чительные объемы. Что же касается 
благоустройства городов и сел, то 
это делается ради повышения каче-
ства жизни жителей республики, и 
эта работа также будет продолжена.

Еще один важный вопрос повестки 
дня заседания – утверждение вели-
чины прожиточного минимума для 
жителей республики на следующий 
год. Для занятых он составит 15 тыс. 
160 руб., для детей – 13 тыс. 491 руб., 
для пенсионеров – 11 тыс. 961 руб. 
Размер прожиточного минимума по 
стране в целом равен 15 тыс. 453 руб.

Правительство также утвердило 
передачу Правобережному рай-
ону объектов республиканского 
автопредприятия, находящихся на 

территории Беслана. Речь идет о 
городской автостанции, в связи с 
чем Борис Джанаев поставил зада-
чу – «реанимировать» работу этого 
транспортного узла в интересах 
жителей района и в рамках транс-
портной реформы, проводимой по 
указанию главы республики.

Другим ее компонентом является 
обновление парка общественного 
транспорта. В текущем году на за-
купку автобусов и трамваев прави-
тельство выделило 100 млн руб., а 
в следующем для внутриреспубли-
канских междугородних перевозок 
будут закуплены еще 57 автобусов.

Цель оживления развития отдель-
ных направлений и участков эко-
номики также преследует перевод 
земель из одной категории в другую. 
По оценке Бориса Джанаева, это 
способствует развитию производ-

ства, сельского хозяйства, туризма 
и торговли. Всего в течение года 
правительство утвердило измене-
ние статуса свыше трех десятков 
крупных земельных участков.

Также стоит отметить, что прави-
тельство утвердило границы охра-
няемой государством территории 
музейного комплекса в родовом 
селе Коста Хетагурова – Наре.

На заседании были рассмотрены и 
другие вопросы, в частности, совер-
шенствования нормативно-правовой 
базы, регулирующей деятельность 
отдельных ведомств и правитель-
ства в целом. Подводя итоги, Борис 
Джанаев сказал, что в оставшиеся 
до конца года дни правительству 
предстоит сделать еще очень много, 
и призвал руководителей ведомств 
максимально активизировать свою 
работу.

ФЕЛЬЕТОН

«ВРЕМЕННЫЕ» ЦЕНЫ
На днях сосед Боря озадачил: «Пока нас отвлекали 
десятым яйцом, беда пришла откуда не ждали: 
появилась водка в бутылках по 0,4 литра». Но 
поскольку я непьющий, все же как-никак, те же яйца 
ближе к телу, как говорится. А они, действительно, 
подорожали и довольно резко. Уже и по 120 вижу, 
и по 140 рублей за десяток. Только не понятно: 
сначала подорожало яйцо или курица? Так, кажется, 
размышлял один мудрец. А лотками по 9 яиц, как 
оказалось, уже производитель меньше балуется, не 
особо осторожничает, как и продавец.

Карп АВОСЬКИН

И я поддерживаю обращение на 
самом высоком уровне: разобрать-
ся, наказать виновных. Но жадность 
пока побеждает. Захожу в магазин 
и сердце сжимается. Хоть на чем-то 
недорогом сэкономить хочется, а не 
получается. Вот фасоль, которую 
покупал в упаковке 800 граммов ле-
том за 99 рублей, теперь в упаковке 
уже 400 граммов практически по той 
же цене. Гречка – по 80–100 рублей 
за килограмм, а два года назад по-
купал и по 30 рублей. Сахар стоит 

от 67 до 80 рублей, тоже прибавил в 
цене от 20 до 30 рублей. Молочные 
продукты, мясо – тоже ценники 
растут. Можно продолжать и про-
должать. Бросился на тропические 
плоды по 30 рублей, присмотрелся, 
а там цена указана за 100 граммов. 
Еще одно хитрое нововведение – а 
вдруг кто-то «клюнет». 

Может быть, на рынке дешевле?
Но и там огорошили. Рыба – карп 

– уже по 400, но на 100 рублей де-
шевле, чем в магазине, догоняет по 

цене мясо. Чем не «золотая рыбка»? 
Тыква – по 70 рублей вместо 40 ру-
блей, которые платил в это время в 
прошлом году.

– Доллар подорожал, вот и то-
вары дорожают, – оправдывается 
продавец.

– А вот на днях рубль немного 
укрепляется, значит, цены понизят-
ся, – пробую нащупать какую-нибудь 
оптимистичную перспективу.

– Я вам и сейчас могу заранее 
уступить, если возьмете вот эту 
тыкву, – показала хозяйка на изъ-
еденный гнильцой плод с вырезами 
и большой дыркой сбоку. – Берите 
по 50 рублей. Это еще по старой 
цене, – произнесла она «волшеб-
ную» фразу.

Но брать такую тыкву что-то не 
хотелось. 

– А почему ваши груши стоят как 
импортные бананы, которые поку-
пают за доллары и везут через моря 
и океаны за тридевять земель? 
Тоже доллар виноват? – задаю 
вопрос габаритному, колоритному 
мужчине за прилавком.

– Э, вы что хотите, чтобы я ба-

наны еще дороже продавал? – от-
вечает тот и, похоже, задумался. 
Я на всякий случай скорее ушел от 
торговца. Хотя опасаться мне вроде 
было нечего, учитывая содержимое 
кошелька. Так, на всякий случай.

Вернулся с рынка ни с чем. Цены 
неплохие, успокаиваю себя, если 
ничего не покупать. Зато остались 
не потраченные деньги, тоже плюс, 
наконец-то смогу заплатить за 
техобслуживание дома. Пошел в 
управляющую компанию, что на 
улице Дзусова, заранее прикинул, 
сколько придется отдать – 600
рублей с лишним за месяц. За два 
– где-то 1300 рублей. Но там бух-
галтер вручила квитанцию с суммой 
почти в 1500 рублей. В груди дыха-
ние сперло.

– Как, почему? – выдохнул.
– Мы повысили тариф.
– Кто это – «мы»?
– Городские власти, – быстро на-

шлась бухгалтер.
Проверить слова бухгалтера не 

было возможности. Но настроение 
совсем упало. Думал зайду в апте-
ку, куплю успокоительного. Но и 
здесь, ознакомившись с ценниками, 
которые начинались от 300 рублей, 
ушел ни с чем. Денег на пилюли уже 
не хватило. Вспомнил слова со-

седа про водку. Может перейти на 
спиртное и снять стресс? Но водка 
дорогая, Да и арака уже не такая 
дешевая.

Решил, буду лечиться молитвами 
и упражнениями. Еще одна про-
блема не давала покоя. Пару дней 
назад ел сухари и надломил зуб, на 
котором держался протез. Пошел в 
соседнюю стоматологию. Там обна-
дежили – зуб можно восстановить, 
установив пломбу. Обойдется это в 
3500 рублей. Когда-то это делали 
бесплатно – с горечью вспомнил я. И 
решил, что думать о лечении зубов и 
о протезировании преждевременно. 
Вот поднакоплю пенсию… Хотя, как 
тут поднакопишь, когда все дорожа-
ет. Дешевле купить блендер.

Дома включил телевизор. Там 
говорили про цены. Чиновник ут-
верждал, что для повышения цен 
нет оснований. Это что значит? 
Цены теперь будут повышать без 
оснований? Ну дела…

– Подорожали только некоторые 
категории товаров и только времен-
но, – продолжал управленец.

Насчет второго я уже и не сомне-
ваюсь. А насчет категорий товаров 
задумался. Что за категории и какие 
из них мне подходят? Ответ нашел-
ся сам собой – которые дешевле!

ЯЗЫКОМ ЦИФР

О СОСТОЯНИИ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА В РЕСПУБЛИКЕ
В хозяйствах всех категорий на 1 ноября 2023 
года, по расчетам, зерновые  и зернобобовые 
культуры обмолочены на площади 53,8 тыс. га 
(на 64,0% больше уровня соответствующего 
периода прошлого года).

СЕВЕРОКАВКАЗСТАТ 

Зерновых и зернобобовых 
культур (без кукурузы) на-
молочено 228,1 тыс. тонн 
(в первоначально-оприхо-
дованном весе), что в 2,1 
раза больше, чем на 1 ноя-
бря 2022 года. Картофеля 
накопано 35,4 тыс. тонн (на 
22,2% меньше, чем на 1 ноя-
бря 2022 года), собрано 17,0 
тыс. тонн овощей открытого 
и защищенного грунта (на 11,0% меньше). Основная часть зерно-
вых и зернобобовых культур (в первоначально-оприходованном 
весе, 50,3%) выращена в сельскохозяйственных организациях, 
картофеля и овощей – в хозяйствах населения (81,2% и 82,6% 
соответственно).

На 1 ноября 2023 года поголовье крупного рогатого скота в хо-
зяйствах всех категорий, по расчетам, составило 101,8 тыс. голов 
(на 1,1% больше, чем год назад), из него коров – 41,9 тыс. голов 
(на 1,8% больше), поголовье свиней – 14,8 тыс. голов (на 24,8% 
меньше), овец и коз – 142,4 тыс. голов (на 2,5% меньше), птицы – 
1243,9 тыс. голов (на 3,4% меньше).

В январе–октябре 2023 года в хозяйствах всех категорий, по 
расчетам, произведено скота и птицы на убой (в живом весе) 43,4 
тыс. тонн, молока – 202,9 тыс. тонн, яиц – 62,3 млн штук.

Надои молока на одну корову в сельскохозяйственных организа-
циях  (с дорасчетом до полного круга) в январе–октябре 2023 года 
составили 4436 кг  (в январе–октябре 2022 г. – 4625 кг).

ПРИЕМ ГРАЖДАН

С НЕРАВНОДУШНЫМ 
УЧАСТИЕМ

Заместитель председателя 
правительства – министр строительства 
и архитектуры  РСО–А Георгий  АТАРОВ 
провел личный прием граждан.

Яна ВОЙТОВА

Несколько заявителей попросили включить их в 
программу «Жилье для российской семьи», одна из 
посетительниц хотела стать участником программы 
«Молодой специалист». Пришла на прием и молодая 
семья, с переживаниями о том, дождутся ли они  сво-
ей субсидии. Были на приеме и те, кто хотел узнать 
о возможности  получить жилищный сертификат. 

Все обращения и просьбы граждан были вни-
мательно выслушаны, по каждому вопросу даны 
ответы, совместно с исполнителями из числа на-
чальников отделов минстроя определен план даль-
нейшей работы.

«Необходимо  неравнодушное участие при рассмо-
трении каждой просьбы о помощи, – считает Георгий 
Эльбрусович. – Ведь  люди приходят на прием в по-
исках решения своей проблемы. Тогда, когда уже 
отчаялись найти способ решить ее самостоятельно».



ВМЕСТЕ Студенты Эльхотовского многопрофильного колледжа активно участвуют в волонтерском движении

ОТВЕТСТВЕННЫЕ И БЕСКОРЫСТНЫЕ
Развитие студенческого 
добровольческого 
движения в 
учреждениях среднего 
профессионального 
образования  является 
эффективным 
способом организации 
воспитательного 
процесса. 
Аркадий КУБАЛОВ

Волонтерской команде Эльхотов-
ского многопрофильного колледжа 
имени Героя Социалистического 
Труда Д. Е. Накусова, которая с 
первого дня носит гордое название 
«Я – волонтер!», в нынешнем году 
исполняется 23 года. 

Число студентов в команде 
весьма внушительное, так как на-
правлений работы тоже немало. 
Деятельность двух из них – благо-
творительность и профилактика 
– возглавила психолог Альбина 
Дзгоева. Волонтеров-экологов 
курирует преподаватель Белла 
Хугаева, патриотическое направ-
ление доверено Алану Гурциеву. В 
колледже осуществляется большая 
работа по пропаганде волонтерско-
го движения, проводятся тренинги 
для преподавателей и студентов 
по работе в команде, развитию 
лидерских качеств, формирова-
нию коммуникационных навыков. 
В волонтерской деятельности сту-
денты проявляют себя как толе-
рантные, отзывчивые, гуманные, 
ответственные, бескорыстные лич-
ности,  принимая активное участие 
в районных, республиканских и 
общероссийских акциях «Мы вме-
сте!», «Волонтеры Конституции», 
«Мы – за здоровый образ жизни», 
а также в мероприятиях, приуро-
ченных к Международному дню 
инвалида. В рамках празднования 
Дня пожилого человека студенты-
волонтеры и их руководители про-
водят День добрых дел: приходят 
домой к инвалидам и ветеранам 
труда с поздравлениями, цветами, 
подарками, оказывают посильную 
помощь по хозяйству гражданам 
пожилого возраста, во время ново-
годней акции преподносят подарки 
детям-инвалидам и детям военнос-

лужащих, находящихся в зоне СВО. 
С первого дня спецоперации волон-
теры колледжа отправили немало 
посылок солдатам. Эта акция в ЭМК 
проводится непрерывно.

В тесном сотрудничестве с Цен-
тром социализации молодежи, от-
делением по делам несовершенно-
летних Отдела МВД РФ по Киров-

скому району, общественными орга-
низациями и райсоветом ветеранов 
проводятся профилактическая 
работа по предупреждению деви-
антного поведения среди подрост-
ков и пропаганда здорового образа 
жизни среди учащихся.

Альбина Дзгоева:
– Волонтерство – огромный про-

фессиональный и жизненный опыт. 
Работая над серьезными проблема-
ми, студенты проявляют самостоя-
тельность, оригинальный подход к 
решению социально значимых про-
блем, что способствует  успешной 
реализации в жизни. Ведь успех 
– это один из факторов, способ-
ных улучшить взаимоотношения 
между людьми, процесс, который 
помогает человеку верить в себя и 
свои способности, избегать ошибок, 
поддерживает при неудачах. В 
этом и заключается основа концеп-
ции  педагогики успеха студентов и 
преподавателей, осуществляющих 
волонтерскую деятельность.

Алан Гурциев:
– С каждым годом  примеров 

гражданского участия и солидарно-
сти среди молодежи в России  ста-
новится все больше. И особенно 
радует, что  молодежь нашего  кол-
леджа не остается в стороне, а все 
активнее включается в волонтер-
ское движение. Ведь  именно из 
миллионов искренних, душевных 
поступков складываются доверие, 
уважение, взаимная  поддержка 
в коллективе и обществе в целом. 
Студенты нашего колледжа  уже 
не раз на деле доказывали, что это 
действительно так. Мы не ждем 
наград и благодарностей, все, что 
делаем, идет от сердца. Главная 
награда – это доброта, которая 
живет в сердцах людей, в сердцах 
наших ребят.

ÌÅÍßÞ
ÏÎ ÐÅÑÏÓÁËÈÊÅ

  ЧАСТНЫЙ ДОМ (все уд.) в с. 
Мичурино на 2-КОМ. КВ. во Вла-
дикавказе. Тел. 8-919-429-58-99. 

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  Л Е К С А Н - « П О Л И ГА Л Ь -
ТЕПЛИЦЫ-ПРОФНАСТИЛ-
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА». ЖЕ-
СТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, 
в том числе водостойкие; КА-
ФЕЛЬ-КЕРАМОГРАНИТ (ликви-
дация товара – цена от 300 руб./
м2); МРАМОРНУЮ КРОШКУ. 
Цены снижены до 30%. Дост. 
Обр.: ул. Х. Мамсурова, 60, маг. 
«Лексан» (р-н спорткомплекса 
«Юность»), тел.: 51-37-37, 8-928-
861-54-02, 8-989-133-50-51.

  М Е ТА Л Л О Ч Е Р Е П И Ц У, 
ПРОФНАСТИЛ, ВОДОСТОКИ, 
ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ ДЛЯ 
КРОВЛИ, ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ 
и т.д. Тел.: 50-55-88, 98-32-32.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание 
алиментов, раздел совместно 
нажитого имущества, оформ-
ление наследственных прав, 
перевод из жилого помещ. в не-
жилое, сопровождение сделок с 
недвижимостью, коллект. иски 
и обращен. Адвокат КОКАЕВА 
Ирина Александровна. Обр.: 
ул. Некрасова, 2, тел. 8-906-
494-46-45. 

  ШПАКЛЕВКА, ОБОИ, 
ЛАМИНАТ, КАФЕЛЬ, ШТУ-
КАТУРКА, НАТЯЖНЫЕ ПО-
ТОЛКИ, ГИПСОКАРТОН. Тел. 
8-918-704-88-78.

  Изготавливаем: МЕТАЛЛИ-
ЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лекса-
на и профнастила. ПОКРА-
СКА ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 
8-918-822-54-42.

  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИЧЕ-
СКИХ РАБОТ. Тел. 8-928-483-
30-22.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА 
любой сложности и другие 
мелкие работы. Тел. 8-989-
742-64-37.

  САНТЕХНИКА: ОТОПЛЕ-
НИЕ, УСТАНОВКА КОТЛОВ 
(НАПОЛЬНЫЙ, СТЕНОВОЙ), 
РАДИАТОРОВ, ВАНН, РАКО-
ВИН, УНИТАЗОВ; ЗАМЕНА 
СТОЯКОВ, КАНАЛИЗАЦ. и др. 
работы. Тел. 8-918-969-05-84.

  УКЛАДКА КАФЕЛЯ НА-
ПОЛЬНОГО, ДЕМОНТАЖ, 
ЛЕКСАН любой сложности. 
Тел. 8-906-188-82-23. 

 ÐÀÇÍÎÅ 
  Требуются ОХРАННИКИ НА 

КРУГЛОСУТОЧНУЮ АВТО-
СТОЯНКУ (сутки через двое). 
З/пл. в сутки 1500 руб. Тел. 
8-918-822-22-20.
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«Волонтерство – огромный профессиональный 
и жизненный опыт. Работая над 

серьезными проблемами, студенты проявляют 
самостоятельность, оригинальный подход к 
решению социально значимых проблем, что 
способствует  успешной реализации в жизни.

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ И ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ,
ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С ДНЕМ ОБРАЗОВАНИЯ 

КАЗНАЧЕЙСТВА РОССИИ!
Сегодня, имея богатейший опыт, Казначейство Рос-

сии является одним из самых современных и высокотех-
нологичных органов государственной власти. Высокий 
профессионализм, уникальный кадровый потенциал, 
любовь к своему делу, целеустремленность - качества, 
присущие всем сотрудникам системы органов феде-
рального казначейства.
Примите искренние пожелания крепкого здоровья, не-

иссякаемой энергии и оптимизма, дальнейших успехов 
в деле служения казначейской системе России! Пусть 
ваша профессиональна я деятельность будет богата 
новыми идеями, а жизнь – полна добрыми и приятными 
событиями!

С уважением 
руководитель УФК по РСО–А Т.В. ДЗГОЕВ.

Председатель Совета ветеранов 
УФК по РСО–А В.И. ДЗАЦЕЕВ.

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЕ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 

Катафалк. Дудук. Оркестр
Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ЭХО СОБЫТИЯ  В селе Цаликово Алагирского района после 
капитального ремонта открылся ДК

В ОЧАГЕ КУЛЬТУРЫ – 
КРАСОТА И КОМФОРТ

Любимое не одним поколением сельчан учреждение 
длительное время находилось в удручающем состоянии, 
но капитальный ремонт здания стал возможным 
только после включения объекта в одну из программ 
нацпроекта «Культура».

Татьяна БАЙБАРОДОВА,
фото автора

В мае текущего года подрядная 
организация приступила к капи-
тальному ремонту сельского Дома 
культуры. В здании заменили кров-
лю, потолки, полы, двери и окна, 
смонтировали новую систему ото-
пления, электропроводку. В при-
стройке разместились библиотека 
с книжным фондом в 6,6 тысячи 
экземпляров и читальный зал. По-
явились автономная котельная и 
внутренние санузлы. В просторном 
зале на 110 посадочных мест будут 
проводиться культурные мероприя-
тия с участием воспитанников клуб-
ных формирований. Предусмотрены 
также раздевалки, костюмерная, 

гримерная, репетиционное помеще-
ние, методический кабинет. 

На торжественном открытии об-
новленного Дома культуры в Цалико-
ве присутствовали министр культуры 
республики Сослан Фидаров, глава 
Алагирского муниципального района 
Ислам Дзантиев, жители селения. 

– Я рад, что сегодня в обновлен-
ном учреждении культуры есть все 
условия, чтобы в нем могли про-
водить досуг и взрослые, и дети, 
– сказал Сослан Фидаров. – Хочу 
надеяться на то, что здесь будут раз-
виваться таланты детей и молодежи 
и что из его стен выйдут творческие 
личности, которые станут артиста-
ми, художниками, представителями 
других сфер искусств. 

Сельчан поздравили со знамена-

тельным событием Ислам Дзантиев, 
глава сельской администрации Каз-
бек Демуров, руководитель подряд-
ной организации – ООО «АТМ-537» 
Таймураз Айларов. В выступлениях 
прозвучала благодарность Главе 
РСО–А Сергею Меняйло, респу-
бликанским министерствам строи-
тельства и архитектуры, культуры, 
благодаря которым ДК был включен 
в программу нацпроекта.

Участники праздничного меропри-
ятия ознакомились с новыми усло-
виями, в которых будут проводить 
свой досуг сельчане. «С прежними 
нет никакого сравнения, – отметил 
директор Таймураз Музаев. – Те-
перь это современное, красивое и 
уютное учреждение культуры, в ко-
тором будет комфортно находиться 
сотрудникам и воспитанникам наших 
творческих объединений». 

Праздник завершился концертом, 
который подготовили сотрудники 
Алагирского районного дворца куль-
туры и участники клубных формиро-
ваний ДК селения Цаликово.

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» 
Любой гражданин или любой 
представитель организации 
могут сообщить о готовящихся, 
совершенных либо совершаемых 
преступлениях коррупционной 
направленности 

Вместе – против 
коррупции 
12 декабря, с 
14:00 до 18:00, 
в Управлении 
Федеральной 
службы 
судебных 
приставов 
(УФССП) России 
по Республике 
Северная 
Осетия – Алания 
состоится 
«горячая 
линия» по 
вопросам противодействия коррупции: 
тел. 8 (8672) 76-79-50. Она будет 
организована в рамках проведения 
мероприятий, направленных на 
антикоррупционное просвещение 
граждан и профилактику коррупционных 
правонарушений.

Пресс-служба УФССП РФ по РСО–А 

Каждое обращение в обязательном порядке будет тщательно 
проверяться с незамедлительным принятием мер реагирования 
при наличии в действиях должностных лиц нарушений. 

Также в управлении действует круглосуточный «телефон до-
верия» 8 (8672) 51-95-20, который функционирует в целях выявле-
ния фактов коррупционных проявлений, обеспечивает гласность 
и открытость деятельности. Управление Федеральной службы 
судебных приставов по Республике Северная Осетия – Алания 
призывает граждан, участников исполнительного производства, 
занять активную позицию в борьбе с коррупционными правона-
рушениями и в случае обладания такой информацией сообщить 
по телефону доверия.

Встреча с участником СВО А. Дзарахоховым (в центре)Встреча с участником СВО А. Дзарахоховым (в центре)

КОРОТКО О ВАЖНОМ 

Волшебные слова. 
От них поднимается 
настроение
…За окном – хмурое декабрьское утро. 
Вставать ой как не хочется, но ничего не 
поделаешь, труба зовет! Правда, еще надо 
дойти, точнее, доехать до места работы. На 
маршрутке, которую ждешь, а она на полном 
ходу промчится мимо твоей остановки, потому 
что уже на «Викалине» практически все места в 
ней заняты. Минут через пятнадцать–двадцать, 
а то и полчаса, будет следующая. Если кто-
то из пассажиров выйдет, то у тебя есть шанс 
втиснуться в битком набитый салон…

Валентина ЗЫГИНА

В общем, ничего другого в это утро я не ожидала. Потому что годами 
наш общественный транспорт испытывает нервы большинства «без-
лошадных» горожан.

Но, видимо, что-то все-таки начинает меняться в лучшую сторону 
в этой застарелой проблеме. Возможно, частники поняли, что дилем-
ма,  прозвучавшая из уст главы республики: «Или вы работаете, как 
надо, или не работаете совсем!» встала перед ними, что называется, 
в полный рост.

 Так или иначе, но вчера ожидания многократно критикуемого в «СО» 
маршрута 23-А пришлось ждать всего минут 5 (это рекорд!) Даже в сало-
не были свободные места. И вот мы едем, лишь иногда притормаживая 
в потоке автомобилей (все-таки часы пик), и тут я обращаю внимание, 
что вокруг меня – спокойные люди. Их ничто не раздражает, потому 
что в салоне, как и положено, все сидят, а не стоят, задевая вас тела-
ми, сумками, рюкзаками. В нем звучит тихая, приятная мелодия, а не 
раздражающая слух музыка, из-за которой порой водитель не слышит 
просьбу остановиться и тормозит только через две остановки. Разуме-
ется, вместо благодарности в свой адрес слышит раздраженный голос 
пассажира, которому приходится топать обратно пешком…

Нет, в это утро и пассажиры, и водитель были взаимно вежливы. 
«Будьте, добры!» «Пожалуйста!» «Спасибо!» «Хорошего вам дня!» 
«Удачи вам!» Какие замечательные слова произносили люди, поднимая 
тем самым хорошее настроение без особого повода. Просто это и есть 
норма поведения, показатель нашей культуры, не требующей каких-
либо душевных затрат. Хотя наверняка у каждого, кто ехал в это утро 
на работу, по делам, в поликлинику, отвозил ребенка в школу.., были 
свои проблемы. И как тут было не вспомнить отзывы гостей республики, 
что в Осетии живут доброжелательные люди, что здесь уважительная 
молодежь, что во Владикавказе, в отличие от мегаполисов, в транс-
порте старшим всегда уступают место...

Думаю, здесь резонно вспомнить и то, что в рейтинге среди россий-
ских городов с населением более 250 тыс. человек столица Северной 
Осетии в первом полугодии 2023 года заняла седьмое место. Самые 
высокие баллы Владикавказ получил за благоприятную экологию, 
а также по таким показателям, как уровень «распространенности 
деструктивного поведения граждан, конфликтности общественных 
отношений».

Индекс «счастья» включает в себя целый комплекс условий, и по 
многим показателям нам еще надо подтягиваться, в том числе и по 
развитию транспортной инфраструктуры, городской среды в целом. 
Но, оказывается, почувствовать себя чуть-чуть счастливее можно даже 
в хмурое декабрьское утро, которое начинается в теплой атмосфере 
маршрутки. Спасибо тем водителям, которые добросовестно относятся 
к своей работе и уважительно – к пассажирам. Ну на самом деле, не 
только же ругать водителей!



Администрация и коллектив 
МБОУ «СОШ № 36 им. К. Е. 
Ходова» выражают глубокое 
соболезнование Б. Г. Тедее-
вой по поводу кончины матери 

КЛЕМЕНТ-ТЕДЕЕВОЙ
Валентины Гансовны.

Администрация, профсоюз-
ный комитет и коллектив ГБУЗ 
«Республиканская клиниче-
ская больница» МЗ РСО–А 
выражают глубокое собо-
лезнование сотруднице  от-
деления пульмонологии Т. Н. 
Саяпиной по поводу кончины 
сына

АСТАФУРОВА
Александра Гамлетовича.

Коллектив Управления ЗАГС 
РСО–А выражает глубокое со-
болезнование сотруднику Е. А. 
Судневу по поводу кончины 

СЕРАФИМОВА
Юрия Ивановича.

Педагогический коллектив 
МБОУ «СОШ № 41» выражает 
глубокое соболезнование со-
труднице Т. Ю. Судневой по 
поводу кончины отца

СЕРАФИМОВА
Юрия Ивановича.

Одноклассники выражают 
глубокое соболезнование по-
четному работнику сферы 
образования Российской Фе-
дерации Р. Г. Плиевой по по-
воду безвременной кончины 
дочери

ГУРЦИЕВОЙ-ДЗУСОВОЙ
Альбины Владимировны.

Родные и близкие с глубо-
ким прискорбием извещают 
о кончине 

ЧИХТИСОВА
Виктора Сергеевича.

Гражданская панихида со-
стоится 9 декабря по адресу: 
пр. Коста, 259.
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Выездное обслуживание 
траурных мероприятий:

► ПАЛАТКИ, ШАТРЫ
► КУСАРТТАГ     
► РЕСТОРАННОЕ 
    КАЧЕСТВО
► СТЕКЛЯННАЯ ПОСУДА
► НИЗКИЕ ЦЕНЫ.
Тел. 94-86-68, 

ул. Шмулевича, 16.

Газета «Северная Осетия» сообщает, что 
с 10 января 2023 года публикует информа-
ционно-рекламные сообщения и объявле-
ния о деятельности промышленных, транс-
портных, сельскохозяйственных, строитель-
ных, торговых организаций, предприятий 
различных форм собственности, учеб-
ных и культурно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 
Тел. 25-11-18, 25-93-72.

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!
т, что 
орма-
е-
с-
ь-

ПРИГЛАШАЕМ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ПО КОНТРАКТУ В РОСГВАРДИИ

Денежное довольствие от 35 000 
рублей до 55000 рублей (в зави-
симости от должности, классной 
квалификации, выслуги лет). 
ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:

пол мужской в возрасте от 20 
до 45 лет;

отсутствие судимости у канди-
дата и его близких родственников.

ЛЬГОТЫ И ГАРАНТИИ:
возможность получения удостоверения ветерана бо-

евых действий (удостоверение ветерана боевых действий 
позволяет получить доступ к льготам, которые являются 
компенсацией со стороны государства); 

вещевое и материальное обеспечение;
компенсация за наем жилья 15000 рублей;
обязательное медицинское страхование жизни и здоровья, 

оплачиваемый отдых в санаториях России;
реализация накопительно-ипотечной системы жилищного 

обеспечения военнослужащих, приобретение жилья за счет 
государства.

Обращаться по адресу: в/ч 3724, с. Октябрьское, 
ул. Тарская, 204, тел. 8-963-179-03-69.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.

Похоронные 
принадлежности 

с доставкой.

ТЕЛ.: 8-918-822-81-80.

КИНО В Северной Осетии при поддержке Президентского фонда культурных 
инициатив проходят съемки документального фильма

Этот загадочный 
и увлекательный мир прошлого
Кинопроект «Искусство 
сохранять» – это цикл 
документальных фильмов, 
отражающих важную и 
кропотливую работу команды 
реставраторов на территории 
Республики Северная Осетия 
– Алания.

Залина ГУБУРОВА

По замыслу авторов, кинопроект на-
глядно раскроет тему исторического и ци-
вилизационного единства Осетии и России 
и внесет свой вклад в расширение общего 
культурного пространства между нашими 
народами, формируя образ Осетии как 
христианского форпоста России на Кавказе 
в противовес навязываемой коллективным 
Западом идеи «колониального прошлого» 
народов России.

В фильмах рассказывается о  том, с 
какими сложностями в работе приходится 
сталкиваться реставраторам в труднодо-
ступных высокогорных ущельях, спасая 
расположенные там аланские христианские 
храмы – одни из древнейших в России. А 
также о деятельности специалистов по 
восстановлению дореволюционного архи-
тектурного облика Владикавказа. Зрители 
узнают о том, как этот уникальный город 

на Северном Кавказе связан с личностью 
Евгения Багратионовича Вахтангова, осно-
воположника фантастического реализма и 
создателя легендарного театра.

Проект является победителем гран-
тового конкурса Президентского фонда 
культурных инициатив и включает в себя 
не только производство и продвижение 
документальных фильмов, но и проведение 
мастер-классов, посвященных теме рестав-
рации христианских памятников.

«Наш проект, полный захватывающих 
видов горной Алании, погружает зрите-
лей в загадочный и увлекательный мир 
прошлого, рассказывает о талантливых 
хранителях красоты, которые бережно и 
кропотливо восстанавливают знаковые 
памятники Средневековой Алании в рамках 
реализации государственной програм-
мы празднования 1100-летия крещения 
Алании, а также убедительно и наглядно 
раскрывает тему исторического и циви-
лизационного единства Осетии и России», 
– поделилась с нами режиссер филиала 
Фатима Золоева.

«Проект ориентирован на зрителя ду-
мающего, образованного, и вместе с тем 
на аудиторию, у которой только начинает 
формироваться потребность в обращении 

к истории своего родного края, к культурно-
му наследию большой и многонациональной 
страны. А это, в первую очередь, стар-
шеклассники и студенты, которым будет 
интересно открыть для себя новые, малоиз-
вестные страницы прошлого и расширить 
кругозор. Вторая целевая группа этого про-
екта – люди среднего и старшего возрастов 
с высшим образованием, интересующиеся 
искусством, историей, архитектурой, ли-
тературой и, конечно, жизнью театра. На 
наш взгляд, проект будет интересен как 
жителям Осетии, так и других регионов 
нашей страны. А благодаря красочным и 
живописным кадрам, демонстрирующим 
туристическую привлекательность Север-
ной Осетии с ее прекрасными ландшаф-
тами, захватывающими дух панорамами 
и видами древних святынь, цикл фильмов 
«Искусство сохранять» вызовет интерес 
и у любителей путешествий, мотивируя их 
посетить нашу республику», – отметила 
продюсер проекта Екатерина Павлова.

Съемки проходят на территории Север-
ной Осетии в труднодоступных высокогор-
ных ущельях, где расположены наиболее 
знаковые исторические памятники Средне-
вековой Алании, а также во Владикавказе, 
Москве и Санкт-Петербурге.

ЛЕГЕНДЫ СПОРТА  На Выставке «Россия» открыли Аллею славы, 
посвященную спортивным достижениям нашей страны 

БОРИСЬ И ПОБЕЖДАЙ! 
6 декабря на Международной выставке-форуме «Россия» в Москве 
состоялась официальная церемония открытия Аллеи славы, 
посвященной именитым российским спортсменам и их достижениям 
на спортивной мировой арене. Выставка организована Обществом 
«Знание» при поддержке Министерства спорта РФ и Российского Союза 
боевых искусств. Накануне официального открытия «Аллею славы» 
осмотрел Президент России Владимир ПУТИН во время посещения 
Выставки «Россия».

З. КАЙТОВА 

На «Аллее» представлены 
имена выдающихся российских 
чемпионов, которые ставили 
перед собой масштабные цели 
и покоряли одну вершину за 
другой. Здесь можно увидеть 
настоящие золотые медали, 
которые наши соотечествен-
ники завоевывали на между-
народных соревнованиях. 
Выставка открылась экспо-
зицией, посвященной побе-
дам российских спортсменов 
в разных видах единоборств: 
самбо, дзюдо, бокс, тхэквондо, 
греко-римской и вольной борь-
бе, ушу, муай-тай, кикбоксинг, 
грэпплинг, кудо, сумо, карате-
кекусинкай, киокушин. 

Наш земляк, восьмикратный 
чемпион мира, трехкратный 
победитель Всемирных игр, 
15-кратный чемпион Европы 
по сумо Алан Караев вместе 
с другими российскими спор-
тсменами принял участие в 
церемонии открытия «Аллеи». 
В ходе общения с молодежью 
Алан Караев поделился с ре-
бятами опытом и полезными 
советами, ответил на вопросы 
аудитории. 

Легенды российского спорта 
лично заложили свои главные 
награды в экспозицию. Среди 
героев Аллеи славы – трех-
кратный победитель Олим-
пийских игр, девятикратный 
чемпион мира, 12-кратный чем-
пион Европы Александр Ка-
релин; трехкратный олимпий-
ский чемпион, шестикратный 
чемпион мира, шестикратный 
чемпион Европы Бувайсар 
Сайтиев; двукратный олим-
пийский чемпион, чемпион 
мира, обладатель Кубка Вэла 
Баркера Олег Саитов; олим-
пийский чемпион, чемпион 
мира, двукратный чемпион 
Европы Владислав Ларин; 
олимпийский чемпион, чем-
пион мира, чемпион Европы 
Тагир Хайбулаев; двукратная 
чемпионка мира, победитель-

ница олимпийского турнира в 
Пекине, 19-кратная чемпионка 
Европы Дарья Тарасова; де-
вятикратная чемпионка мира, 
трехкратная чемпионка Евро-
пы Олеся Гладкова и другие 
именитые атлеты. 

Перед торжественной цере-
монией официального откры-
тия Аллеи славы генеральный 
директор Российского обще-

ства «Знание» Максим Дре-
валь рассказал о проекте, 
подчеркнув его уникальность: 
«Очень символично, что Аллея 
славы открывается именно на 
Выставке «Россия», которая 
посвящена главным достиже-
ниям нашей страны. И, глядя 

на эту «Аллею», каждый согла-
сится со словами Президента 
Российской Федерации, что 
главный золотой запас России 
– это ее люди».

Открывая Аллею славы, 
министр спорта РФ Олег Ма-
тыцин подчеркнул важность 
этого события, выразил при-
знательность Российскому 
обществу «Знание», Россий-

скому Союзу боевых искусств, 
спортсменам и их тренерам. 
«Спорт всегда был и остается 
значимой частью жизни наше-
го общества, нашей историей 
побед. Сегодня, как никогда, 
важно воспитывать новое по-
коление на примерах труда, 

примерах гордости за наш 
великий спортивный союз. У 
борцов есть девиз «Борись и 
побеждай», и я убежден, что 
Аллея славы еще раз подве-
дет нас к большим поступкам, к 
уверенности, что у нас страна 
с неограниченными возможно-
стями. Желаю всем трудиться, 
бороться и побеждать», – ска-
зал О. Матыцин. 

Участников церемонии так-
же поприветствовал сенатор 
Российской Федерации, Герой 
России, трехкратный победи-
тель Олимпийских игр Алек-
сандр Карелин.

Накануне открытия «Аллеи 
славы» Общество «Знание» 
организовало обширную об-
разовательную программу, 
чтобы гости Выставки «Рос-

сия» смогли больше узнать о 
спортивных достижениях стра-
ны и вдохновиться примером 
настоящих чемпионов. Также 
для юных спортсменов прошли 
увлекательные мастер-классы 
по ушу, карате-кекусинкай, 
муай-тай и грэпплингу.  

КОНТРОЛЬ В пункте пропуска 
«Верхний Ларс» на государственной 
границе осуществляется проверка 
сопроводительной документации 
животноводческой продукции 

Форель возвращается 
в Армению 
В последнее время Северо-Кавказским 
межрегиональным управлением 
Россельхознадзора при осуществлении 
ветеринарного контроля за поступающей 
из Республики Армения животноводческой 
продукцией фиксируются случаи нарушений 
Таможенного законодательства. 

Пресс-служба Северо-Кавказского 
межрегионального управления Россельхознадзора 

21 ноября в пункте пропуска «Верхний Ларс» на государствен-
ной границе осуществлен ветеринарный контроль в отношении 
радужной потрошеной мороженой форели в количестве 15,683 
тонны, которая следовала из Армении в г. Санкт-Петербург. При 
проверке сопроводительной документации обнаружилось, что 
в ветеринарных сертификатах температурный режим не соот-
ветствует тому, что указан на маркировке товара. Аналогичное 
нарушение выявлено 25 ноября при ввозе 20 тонн форели из 
Армении в адрес грузополучателей из городов Санкт-Петербурга 
и Ростова-на-Дону.

26 ноября при проведении контроля в отношении 15 тонн ра-
дужной форели, следовавших в адрес другого грузополучателя 
из г. Санкт-Петербурга, установлено, что в ветеринарном сопро-
водительном документе не указаны результаты лабораторных 
исследований. 

Помимо этого, 24 ноября при досмотре партии 137 штук жи-
вой рыбы осетровых пород, которые следовали из Армении в г. 
Астрахань, выяснилось, что в ветеринарном сертификате не ука-
зан срок установления эпизоотического благополучия хозяйства 
и местности, что не дает возможности оценить эпизоотическое 
благополучие места выхода живой рыбы. 

Все случаи являются нарушениями требований Комиссии 
Таможенного союза. Управлением Россельхознадзора принято 
решение о возврате грузов. Соответствующая информация на-
правлена грузополучателям.

Отметим, что с начала года в пункте пропуска «Верхний Ларс» 
управлением Россельхознадзора выявлено 40 случаев нару-
шения требований Таможенного законодательства при ввозе 
мясной, рыбной продукции и кормов для животных из Ирана, 
Чили, Германии и Армении. Среди наиболее частых нарушений 
– отсутствие результатов лабораторных исследований; несоот-
ветствие информации ветеринарного сертификата маркировке 
товара; отсутствие на маркировке обязательных данных. 
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